

すまいるアンケート集計（質問紙、Googleフォーム）

総回答数 237

未回答除く

あなたの年代を教えてください。

10代	9
20代	12
30代	27
40代	30
50代	36
60代	38
70代	47
80歳以上	21

あなたのお住まいは？

町内の市街地	162
町内の農村部	50
町外	-

1 広報誌「すまいる」をどの程度お読みになりますか？

大体全部読む	109
必要なところだけ読む	94
ほとんど読まない	26
読まない	

2 「すまいる」の誌面の見やすさはいかがですか？

見やすい	200
見づらい	24

3 「すまいる」の誌面の情報量はいかがですか？

多い	20
ちょうどよい	194
少ない	9

4 「すまいる」を読んで、町の動きなどを理解できますか？

よく理解できる	19
ほぼ理解できる	161
あまり理解できない	40
全く理解できない	3

5 「すまいる」を読んで、まちづくりに関心を持つようになりましたか？

関心を持つようになった	87
関心はない	61
もともと関心があった	72

6 今後「特集」などで取り上げてほしいテーマはなんですか？（複数回答可）

生活	24
環境	17
子育て	18
福祉	24
医療	65
防災	59
その他	0

7 「すまいる」の誌面についているQRコードから中身を見たことがありますか？

ある	27
ない	187
QRコードのことがわからない	13

8 「すまいる」に対する全体的な評価をお聞かせください

満足	37
どちらかと言えば満足	164
どちらかと言えば不満	18
不満	2

10 町の情報を入手する方法は、主にどれですか？（3つまで選んでください）

総合情報誌「すまいる」	32
町ホームページ	19
L I N E 公式アカウント	42
町公式フェイスブック	13
町公式インスタグラム	1
すまいるボード	1
新聞	74
テレビ	35
その他	0

11 普段よく利用されるSNSは何ですか？(複数回答可)

Facebook	1
Instagram	4
Twitter	3
LINE	125
TikTok	19
利用していない	76
その他	0

12 町でLINE公式アカウントを開設したことを知っていますか？

知っており、友だち登録をしている	82
知っているが利用していない	65
知っているが、使い方がわからない	15
知らなかつたが、今後利用してみたい	11
知らなかつた	60

13 自分が提出した意見を含め、町民の意見が町政に反映されていると思いますか？

思う	14
やや思う	90
あまり思わない	96
思わない	22

14 町長との座談会「めむろ未来ミーティング」を知っていますか？

知っている	167
知らない	65

15 「めむろ未来ミーティング」がオンラインで開催されていることを知っていますか？

知っており、参加したことがある	4
知っているが参加していない	89
知っているが、参加方法が分からない	8
知らなかつたが、今後参加してみたい	10
知らなかつた	121

16 あなたは「芽室町の魅力を誰かにすすめたい」と、どの程度思いますか？(0～10の間で)

10	19
9	3
8	30
7	27
6	25
5	60
4	15
3	20
2	10
1	7
0	7

17 あなたは、芽室町のどんなところが魅力だと思いますか？

交通の利便性	18
自然環境	92
住環境	37
新鮮な食品	14
人	11
買い物の利便性	22
魅力に感じるものがない	21
その他	0

18 あなたは「芽室町をよりよくするために活動したい」と、どの程度思いますか？(0～10の間で)

10	8
9	3
8	20
7	25
6	25
5	74
4	19
3	18
2	8
1	13
0	10

19 あなたは「芽室町をよりよくするために活動している人に対して、感謝したい」と、どの程度思いますか？(0～10の間で)

10	76
9	22
8	39
7	21
6	21
5	35
4	3
3	2
2	5
1	1
0	2

20 議会だよりを読みますか？

大体全部読む	54
必要なところだけ読む	92
ほとんど読まない	85

21 議会のホームページを見ますか？

いつも見る	8
定期的に見る	6
時々見る	30
見ない	186

22 議会のどのような内容に興味がありますか？(複数回答可)

本会議・委員会（中継含む）	2
議員の賛否	12
一般質問	54
議会改革・活性化	5
町民との意見交換会	56
議会白書（活動状況）	35
興味はない	54
その他	0

⑨「すまいる」に対して、要望・意見・提案などがありましたらお聞かせください。

今はあまり読まなくなりました。

作っている方には申し訳ないのですが、今の街に关心が持てなくなっているので、読む気になれません。

毎月絶対に必要な情報が沢山出てくるわけでもないのなら、ページ数減らしてはいかがですか？

デジタルの広報に慣れていない方は紙の媒体がいいとは思いますが、私はデジタルで十分です。それも考えると紙の広報は無駄遣いに感じます。

必要な方はもちろん、紙の広報は必要だと思いますが、どちらか選択できるのなら紙の部数を減らして経費削減してはどうでしょうか…

一方からの意見ではなかなか難しいこともよく分かります。実際関わって方は大変苦労していると思うので…

せっかく時間をかけて作っているのに、良いこと書けなくて申し訳ないです。

これからも町の情報を知らせていただければと思います。

読みやすいので、必ず目を通しています。広報誌は町の顔ですね。

活動、お金のこと、町長の言葉など、しっかり税金を利用しててくれている事がわかり、移住した時にとても驚きました。カラーの媒体に慣れてるせいか、少し見にくさは感じますが、費用もかけられないかと思いますので、現状満足しています。

LINEでスマイルが届くので、紙媒体は必要ない世帯もあると思うし、これからスマホ・タブレットで見る人が増えてきた時にSDGsの観点でも紙で必要な人と必要ない人で、なにか対策できれば良いと思う。

ホットボイスのページを増やしてほしい

若い人や学生等の考え方、意見を取り入れていける街づくりができる役場であって欲しい

ページ内の文字数が寿司ダメ過ぎてとても読む気にならない。読みづらい。文字間隔を少し多めに要望

芽室で子育てしています。子育て支援は国の問題でもありますが、それ以外の情報も何かありますか？

全体的に読みたいという意欲が搔き立てられないです。すまいるを読む人は目的があつて読んでる人が多いのではないかでしょうか？

目的がない人でもすまいるを読みたいと思える楽しみやワクワクがもう少しあればより良くなるのではないかと個人的には思います。

目次に関してですが各項目のページ数が大きく表記されてるのは良いと思いますが、目次のみだし？が頭に入っこないです。フォントの配置などもう少し工夫できればより見やすいものになると思います。

最後にホットボイスについてですが、町民の疑問やお願いを誰でも知ることができます。質問から気付きや学びを得ることが多いです。来年も楽しみにしています。

アンケートの通知来てから知りましたがそもそも私の家内では誰も読んでないため、不要かと思います。

自分自身も読んだ際あまり関心は持てず新聞やネットニュースで十分な程度でした。

ただ1度目を通したところ芽室町の状況について細かい情報はあることに良いと感じました。

新しさを感じとれない。いつも同じ掲載もある。

見る側、作る側の視点の違いがあるので、年代によって変わってくると思う。一生懸命作っていると思うけど、パッと見て写真、短い文字の方が分かりやすいです。難しい言葉はいらない運動施設の部門別の月ごとの利用状況を毎月出し収支を市民に報せてほしい（出資と収入も）

完全に分かれている二世帯住宅でのたまたま用事があって親の所に行った時に見る程度だったが携帯電話で見られる様になって良かった。

誰が見てもわかる内容にしてほしい！！毎回内容が似ていて、つまらない内容！極端なことを言えば小、中、高の若い人達でもわかりやすくしてほしい！！

町民の要望、質問等を多く掲載してほしい。嵐山についてより詳しく掲載を続けてほしい

公民館のイベント情報をわかりやすくしてほしい。

町の動きが分かる訳でもなく、特にこれといった特徴のないものなので

特集 ③道路への雪出し禁止（常に知らせていますが）

ある家庭では家族（特に若い人男女）居るにかかわらず女性（70歳）の人が車道、歩道に搬出しています。本人は障害（下脚）自動車運転をしているにもかかわらず搬出し、自他苦慮していると思うのですが・・・。

表題は同じ字体にしていただきたい。

町内会入会の方全戸に配布していますが誌面では不必要な方もいらっしゃると思うのでペーパーレスな方向に向けていったら良いと思います

・一冊にまとまっているので「情報がちらばらなくてよい。

毎月発行するのの大変だと思いますが楽しみにしています。囲費はかかりますがカラーページが増えると見やすいです。

12月号の様に特集を（特殊詐欺について）を一面にのせて頂いたことに感謝します医だれもが心配している内容であり、表紙をめくってすぐ目につき事例と対策が解りやすく大変良かったです。

全戸へ漏れなく紙面でお届け頂けたら幸いです。懸念なことに我が家には届いていません。囲なみにアパートに5年以上住んでいます

芽室の合同墓について、、、囲前、アンケートにも答えておりますが、その後どうなりましたか？すまいるで知らせてほしい。

道の駅や温泉モールでの人の集客はあっても芽室町に財源が入らない！！のではダメ。

あいさい屋は少し集客があつてもJAにしかお金が入らない為、町長の云う様にもうかる事業（嵐山セクは経営者がダメ）を見い出せ。

固定資産の利率を上げるなど古い住宅にも高い税金にする等あるはずだ。

ホットボイス

1役場、職員に対する感謝されることは止めて良い（当たり前のことで）

2こんな回答で良いのかと思うことがある。

投稿から回答に会うまでの処理体制に問題があるのではないか

子育ての事は多くのってはいますが、高齢者が増えて介護に困っている話をよく聞くので、そちらの方の特集を取りあげてほしいです。

広報誌としては満足です

じゃがバスをもう一台増やしてほしいこばとのマイクロバスも新しいのにしてほしい（中古など）

もっと今以上に芽室町がどの町より負けない広報を作って下さい

子供たちの活躍の様子を見ることがほっこりします。

子供たちにインタビュー（活躍の結果に対して等）があるとさらに見るのが楽しみです。

（現状のままでも、いつも見やすく楽しくよせていただいています！！）

情報の住民周知事項が多すぎる、年数回の特集等で知ってほしい情報を適量に数回で周知してほしい。

町の動向が良く理解できる

芽室の若者たちの頑張りはここ最近、目を見張るものがある。囲ういう特集をして頂きたい。大変、力になります、、

町に移住して来る方が結構多いのですね。囲集など組んで頂けたら、町の新たな魅力を知ることができるのであるのかなあと、、、、。

今月すまいるをみていて、かんしんしてます

1年間テーマを決めて、町民による、芽室のここが素晴らしい！！などの場所、物など紹介してくれると興味が持てるかな～

道の駅や温泉モールでの人の集客はあっても、芽室町の財源が入らない！！のではダメ。

あいさい屋は少し集客あってもJAにしかお金が入らない為、町長の方々様に儲かる事業（嵐山セクは経営者がダメ）を見出せ。

固定資産の利率を上げるなど、古い住宅、土地にも高い税金にする等あるはずだ。

㉙議会の広報に対して、要望・意見・提案などがありましたらお聞かせください。

嵐山の質問に対する質問に対しての回答は本当にあつてよいのでしょうか。関心を持って読んでいましたが、残念な気持ちになりました。

近年、議員が何處にいるかわからない！以前は色々な場所で見かけて話すことが出来た。ほんとに芽室町のことを思って活動しているとは思えません。各議員が日頃、町のために何をしているのかを知らせて欲しい。芽室町の歴史を勉強して欲しいです。

各議員の毎月の活動報告が知りたい
(選挙の時の参考にしたい)

このアンケートに記入させていただいた通り芽室町の広報・議会だよりは全く清極的な答えになってしまいました。
ですが、今、話題の「安芸高田市」のユーチューブを観てあります。「議会」「町づくり」に町民として参加しなければと思いアンケートに記入させて頂きました。

アナログの携帯を電話のやりとりだけに使用しています。スマートフォンでないので、フェースブックとかチックトックとかは何のことか判りません。
私のような時代遅れの者を見捨てることのなく、情報を届ける方法を考えていきたい。

町の事業の進行律と予算の出費律等

もう少し身近な質問をしてほしい！例えばスキーサー場が倒産した原因及び病院の人手不足に対する提案！(例専門学校etcに出向いて営業活動しているか？eec)
各議員の意見及び考え方をもっと詳しく聞かせてほしい。

読みたくなるような特集記事をつくる。

議会が何をしているのか全く分からぬし、やっているにしても町民に何も還元されていないような議会の広報を読む必要性を感じられません。
個人的には、プールの利用料や、嵐山について町民にとって使いやすくなるように議会に話し合ってもらえば、広報を読むようになるかもしれません。

嵐山は芽室の宝、今までこんなふうになるまでほっかってないで町からも、しっかり厳しく時々、調べてあんな赤字にならないように管理をしておくべきだと思う。皆で努力するべきだったと思います。

多額の通信費とは言えませんが、議員個々の町制に関して町民に知らせてほしいです(つぶやきでも良い)特に新しい議員さんに要望します。

ワンパターンで目にひきつけろ事なく終わり凶報誌作りにつかれているのかな～毎に数回か何か重要な時だけでもいいかな！！

読んでないかがこういう形で情報が出されていることに感謝している。

嵐山について、閉業するのを決定してから今後どうしていかれるのではなく、先に町民の声をきいてから閉業にすべきなのか決定した方がよかったです？
議会が一方的に決めたというイメージがあり、良い印象は無いです。

意見をもたない議員の背中を押してほしい

情報がなかったので「議会だより」というものを今後見てみたいと思いました。

今も住みよいですが、よりよい町になることを期待しています。

アンケートをご送付頂きありがとうございます。

もし、できるのであれば条例の改正等の内容について詳しく知らせてほしい

新嵐山スカイパークの事だけは、話題となっていますが、キャンプ場に力を入れるパークゴルフ場を無くした時に、先は見えていたはず、
町民のための場所(楽しむ)がなくなれば、嵐山で食事をする人もいなく、唯一のお風呂が無くなったのは災害の時に入る場所がなくなり残念です
議員の活動状況がわかれればいいと思う

本州を一回見てみたいです

じゃがバスの運転が荒い

町民の意見を反映させようという様子が広報からもよく伝わってきます。とても良いと思っています。

頑張ってください。

芽室町議会が、今何をすべきか「議会が議会が～」との話は不要、囲、一住民としての議員が、芽室住民として、活動してほしいです。

よつ葉アリーナや帯広児童会館にあるキッズスペースが出来たら嬉しいです。無料だとありがたいのですが、有料だとどうしても使用したいです。

趣旨と違う要望で申し訳ありません、、。

今回の嵐山の問題の否決にしても、議会の「あるべき姿」そのものであると思う。議長が変わってから、町と議会の間にいい緊張感が走り良いことと思う。
これからも町民のために議会の方々には頑張ってもらいたい。期待しています。

いつ議会が開かれているのか、議題は何かなど、余り知りませんでした。

老人会などに声かけて、見学会なども必要かと思います。興味ないから、関係あることと、認識する発端として参加することが意味あると思います